
 

令和５年  

第１回 筑前町議会定例会 

 

一般質問通告書 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１日目 

３月７日（火）１０：００開始 

1ページ・・・・柳  雅明   議員 

２ページ・・・・池松 和彦  議員 

３ページ・・・・山本 一洋  議員 

４ページ・・・・石橋 里美  議員 

５ページ・・・・原田 男  議員 

６ページ・・・・石丸 時次郎 議員 

 

    ※上記の順で、午前 10時から２名、 

      午後１時から４名が質問を行う予定です。 

２日目 

３月９日（木）１０：００開始 

７ページ・・・・原口 博文  議員 

８ページ・・・・原田 宏   議員 

９ページ・・・・河内 直子  議員 
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質問順位 第 １ 番 議席番号 ７ 番 質問者名 柳  雅明 

件    名 要      旨 

 

１．三並小学校小規模特認校 

について 

 

 

（１）特色ある教育活動を展開するとあるが内容は。 

 

（２）町全域からの通学が可能となるが、通学バスの 

考えはあるのか。 

 

（３）就学予定者を 1年生に限定している根拠は。 

 

（４）令和５年度の入学予定者は何人か。 

 

（５）今後も、同じ要綱で募集していくのか。 

 

答弁者 町  長 

    教 育 長 

 

２．「委嘱状」の種類と委嘱数

は。またその活動につい

て 

 

 

 

（１）行政機関が委嘱する業務はどれほどか。 

 

（２）委嘱している業務のうちで、実際に活動している 

   業務はあるか。 

 

（３）委嘱することの重要性と、町とのかかわりは。 

 

答弁者 町  長  

    教 育 長 

 

３．バイオマス発電と森林 

経営管理法について 

 

 

（１）筑前町に設置されているバイオマス発電の 

メリットについて。 

 

（２）カーボンニュートラルにより、ＣＯ２削減として 

の効果は。 

 

（３）森林計画を森林経営管理法と結びつけ、バイオマ 

ス発電所の継続へとどのようにつなげていく 

のか。 

答弁者 町  長  
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質問順位 第 ２ 番 議席番号 ２ 番 質問者名 池松 和彦 

件    名 要      旨 

 

１．生涯スポーツの推進に 

ついて 

 

 

 

 

（１）生涯スポーツに関する取り組みについて。 

① 生涯学習課企画での各世代の参加率は。 

② 新しい企画の予定はあるか。 

③ 30歳の年齢に限定したスポーツ活動を開催 

しては(30歳のスポーツ同窓会)。 

 

 

答弁者 町  長 

    教 育 長 

 

 

２．「観るスポーツ」の推進に

ついて 

 

 

（１）多目的運動公園でのスポーツイベントについて。 

① 生涯学習課の企画のうち「観戦者」が多い企画 

は何があるか。 

② 「筑前ダービー」を開催しては。 

 

※「筑前ダービー」とは地域間対抗戦を指す 

 

答弁者 町  長 

教 育 長 

 

 

３．中学校運動部の地域移行

について 

 

 

（１）令和５年度からの３年間は地域移行推進期間で 

ある。 

① 町での取り組み、又は町外の取り組みは。 

② 外部指導員の活動状況は。 

③ 「同一種目を３年間」する事に課題は無いか。 

④ 「運動部多種目制度」を検討しては。 

⑤ 何らかの形で試用期間を設けて取り組むべき。 

 

 

答弁者 教 育 長 
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質問順位 第 ３ 番 議席番号 ８ 番 質問者名 山本 一洋 

件    名 要      旨 

 

１．子育てにやさしい町づく

りと、子どもたちを取り

巻く状況について 

 

（１）福岡県では、2023年度から、病児保育無償化さ

れるようだが、本町の病児保育の現状と課題につ

いて。 

 

 

答弁者 町  長 
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質問順位 第 ４ 番 議席番号 ６ 番 質問者名 石橋 里美 

件    名 要      旨 

 

１．障がい者等に優しい 

トイレの環境づくり 

 

 

（１）男性トイレへのサニタリーボックス設置とバリア

フリートイレの表示について。 

   ① 本町の現状は。 

   ・膀胱や腸に障害を持つ方の人数。 

   ・町内公共施設のバリアフリートイレ数。 

   ・オストメイト(※)の方に対応したトイレ数。 

   ・町内公共施設男性用トイレのサニタリーボック

スの設置状況。 

※オストメイトとは…様々な病気や事故などにより 

人工肛門・人工膀胱等を造設した人 

 

   ② 男性用トイレにサニタリーボックスを設置でき

ないか。 

   ③ バリアフリートイレの表示内容。 

    ④ 必要とする方のためのトイレと分かるように表

示を工夫すべきではないか。 

   ⑤ 障がい者等に優しいトイレの環境づくりについ

て町の見解を問う。 

 

答弁者 町  長 

 

 

２．保育園児を持つ保護者や

保育士の負担軽減策につ

いて（使用済み紙おむつ） 

 

 

（１）保育所等における使用済み紙おむつの処分につい

て。 

 

   ① 本町における使用済み紙おむつの処分方法。 

    ② 保護者や保育士の負担軽減を図るため、使用済

み紙おむつを保育所等で処分すべきと思うが、

町の見解を問う。 

 

 

答弁者 町  長 



- 5 - 

 

 

質問順位 第 ５ 番 議席番号 １ 番 質問者名 原田 男 

件    名 要      旨 

 

１．地域の農業をとりまく 

課題について 

 

（１）後継者対策の必要性は。 

 

（２）農業者に対する支援をどのように考えているか。 

 

（３）地産地消の拡大に向けた方策は。 

 

（４）城山地区の活性化に向けた対策は。 

 

 

答弁者 町  長 

     

 

 

２．遠距離通学児童の安全 

対策について 

 

（１）スクールバスの導入についての具体策をどのよう

に考えているか。 

 

 

答弁者 教 育 長 
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質問順位 第 ６ 番 議席番号 ９ 番 質問者名 石丸 時次郎 

件    名 要      旨 

 

１．農業問題について 

 

 

（１）本町の基幹産業である農業政策について、農を生

かした町の将来像が明確に描かれているが、実現

に向けての取組み等について問う。 

 

   ① 耕作放棄地による様々な弊害に対する町の取組

みは。 

   ② 2020年農林業センサス報告書によると、本町

の農家戸数は５年前と比較して 13％程度減少。 

一方就業人口は 26％程度増加。要因は。 

   ③ 地域振興の起爆剤になり得る筑前クロダマル活

用の現状は。 

    ④ 特産品と６次化による産業おこしについて、新

たな取組みに対する支援策は。 

   ⑤ 観光と農業について、事を楽しむ農の空間を創

出。具体的な取り組みは。 

   ⑥ 農業法人化について、実現に向けた取組みと課

題等は。 

 

 

答弁者 町  長 
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質問順位 第 ７ 番 議席番号 ３ 番 質問者名 原口 博文 

件    名 要      旨 

 

１．住みたい町づくりに 

ついて 

 

（１）農業集落排水処理施設の改築更新のための経費と

今後の計画は。 

 

（２）持続可能な下水道事業とするため、農業集落排水

の公共下水道への編入を進めるべきと考えるが、

実現に向けた対策を求める。 

 

 

答弁者 町  長 

     

 

 

 

２．北部地域の活性化・振興に

ついて 

 

（１）北部地域の人口減少・少子高齢化が益々進むと 

考えられるが、今後の対策は。 

 

（２）国道 200号バイパスと県道 77号(通称：山麓線)

のアクセスが今後実現することにより、県道 77

号沿線のポテンシャルが高まると考える。 

企業誘致など活性化のための対策を求める。 

 

 

答弁者 町  長 
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質問順位 第 ８ 番 議席番号 ４ 番 質問者名 原田 宏 

件    名 要      旨 

 

１．マスク着用緩和の対応 

（児童生徒、幼児の対応） 

 

（１）児童生徒の陽性者数、接種率の現状。 

 

（２）児童生徒間のマスク着用者と非着用者への 

対応は。 

 

（３）マスク着用緩和について、保護者への説明は。 

 

（４）コロナに対する今後の考え方（児童に対する）。 

 

（５）児童への心のケア。 

 

 

答弁者 町  長 

    教 育 長 

 

 

 

２．農地の宅地化と都市計画

について 

 

（１）農業経営後継者の育成についての具体策は。 

 

（２）後継者不足による農地の宅地転用（宅地造成）。 

 

（３）農地と宅地のすみ分け。 

 

（４）人口増加に伴う町の用途地域の変更。 

 

 

答弁者 町  長 
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質問順位 第 ９ 番 議席番号 １２ 番 質問者名 河内 直子 

件    名 要      旨 

 

１．「女性支援法」について 

 

（１）「困難な問題を抱える女性への支援に関する 

法律」が令和６年４月１日から施行される。 

町として、基本計画策定に取り組むべきでは。 

 

 

答弁者 町  長 

     

 

 

 

２．子育て支援について 

 

（１）子ども医療費助成を 18歳まで取り組んでもらい

たいが。 

 

（２）就学援助の支給拡大を。 

 

 

答弁者 町  長 

    教 育 長 
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